

LA DOCTRINA ARISTOTÉLICA DE LA ELECCIÓN Y LA INTERPRETACIÓN DE ASPASIO

THE ARISTOTELIAN DOCTRINE OF CHOICE
AND THE ASPASIUS' INTERPRETATION

CÉSAR CASIMIRO ELENA

Doctor en Filosofía

Profesor Adjunto

Universidad Cardenal Herrera-CEU. Instituto de Humanidades

Elche (Alicante)/ España

ccasimiro.el@uchceu.es

Recibido: 30/04/2019

Revisado: 5/06/2019

Aceptado: 18/09/2019

Resumen: La doctrina aristotélica de la elección desempeña un papel clave en su concepción de la virtud ética y de la praxis moral. El objeto de este artículo es analizar el planteamiento aristotélico y cómo es interpretado por Aspasio en el siglo II d.c. El hecho de que el Comentario aspasiano sea el primero conservado, nos permite rastrear su evolución, los problemas a los que responde y las consecuencias de este proceso. Siendo su interpretación fiel a la concepción aristotélica, incorpora elementos de la visión estoica de la teoría de la acción, que tiene como consecuencia una modificación de la doctrina de la voluntariedad de los actos.

Palabras clave: Aristóteles; Aspasio; boulēsis; estoicismo; ética; elección; voluntariedad

Abstract: The Aristotelian doctrine of choice plays a key role in its conception of ethical virtue and moral praxis. The object of this article is to analyze the Aristotelian approach and how it is interpreted by Aspasio in the second century A.D. The fact that the Aspasion Commentary is the first preserved allows us to trace its evolution, the problems to which it responds to and the consequences of this process. Its interpretation being faithful to the Aristotelian conception, it incorporates elements of the Stoic vision of the theory of action, which has as a consequence a modification of the doctrine of the voluntary nature of acts.

Keywords: Aristotle; Aspasio; boulēsis; stoicism; ethics; choice; voluntariness.